



n.º 23 | Septiembre 2024

# LA GACETA DE OLABERRIA

## Mila esker!



**Eneritz Martiarena Arocena**

Cantinera de la Compañía Olaberria

Solo tengo palabras de agradecimiento para esta compañía, para esta gran familia. Gracias a todos y a cada uno de vosotros por hacerme disfrutar como una niña pequeña de estos sanmarciales.

Todos vuestros consejos, ánimos y bonitas palabras fueron de gran ayuda para sentir, vivir y cumplir el sueño que tiene cualquier niña de Irun.

Vivirlo desde dentro ha sido una de las experiencias más increíbles de mi vida. Es un día que no olvidaré nunca y es gracias a vosotros, por hacerme partícipe de nuestras fiestas.

El año que viene nos veremos otra vez, pero esta vez desde la acera.

¡Muchísimas gracias! Eskerrik asko!

Gora Olaberria!

Gora Irun!

Gora San Martzial!

## Compromiso con la juventud

Comisión

*Un total de 36 jóvenes se han incorporado en este Alarde a la compañía, lo que refuerza el trabajo que se viene haciendo desde hace años en los talleres de música*

Este año se han incorporado a nuestra compañía 36 chavales. Al margen del abrumador dato, desde la comisión no podemos sino sentirnos orgullosos de este relevo generacional que estamos teniendo. Al verlos, a todos nos vienen a la cabeza aquellos años en los que, tímidamente, nos acercábamos a la compañía para buscar un hueco entre sus filas, algo que, por cierto, no siempre pasaba, causándonos frustración. Han cambiado muchas cosas, y entre ellas, la actual obligatoriedad de pasar por los talleres de música para poder desfilar en la banda de la compañía. Pasados unos años, es incuestionable que

ese trámite contribuye a fomentar los dos pilares de nuestra fiesta: el sentimiento de pertenencia a un colectivo que defiende su derecho a participar en un Alarde libre, sin ataduras políticas ni imposiciones; y el compromiso histórico con ese Alarde, que va mucho más allá del disfrute festivo que proporciona. Los jóvenes de hoy pueden elegir, y deben hacerlo sin presiones, sin amenazas y sin coacciones. Que se sigan acercando al Alarde, a nuestra forma de entenderlo, es un buen síntoma social y demuestra que la mayoría son capaces de discernir entre la cerrazón ideológica y sectaria y la libertad.



## BREVES

## Alardealdia

La 25ª edición del Alardealdia, celebrada el 26 de mayo, resultó un éxito rotundo. La Compañía Olaberria se encargó un año más del área de Larreaundi.

## Programa de fiestas

Un total de 28.000 ejemplares del programa de fiestas repartió la Junta de Mandos en las semanas previas a los días grandes, 500 más que el año anterior y con la imagen S.J.A.1 de Bixen Iturria en portada.



## Jurado

El jurado del X Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria" ha quedado constituido con la incorporación de tres nuevos miembros. Patricia López, Josema Carrero y Jorge de la Sota formarán parte del jurado que se encargará de elegir las fotografías ganadoras. Cabe recordar que se puede participar hasta el 30 de septiembre.

## Fallecimientos

En los últimos meses hemos tenido que lamentar dos nuevos fallecimientos. El 17 de junio nos dejaba Manuel Querejeta, histórico miembro de la compañía, teniente durante muchos años y hasta ese momento miembro de la comisión. El 6 de agosto nos dejaba Josemi Velasco, miembro de la sección de parches. ¡Descansen en paz!



## La primera de la historia, en la casa Gurmendi

*La Diana de Olaberria se tocó por primera vez en la historia un día de San Marcial en la casa Gurmendi, domicilio de Eneritz Martiarena, cantinera de la Compañía Olaberria de este año. También se tocó posteriormente en Estebenea, antes de que la compañía arrancara hacia la plaza de Urdanibia*

La casa Gurmendi, domicilio actual de nuestra cantinera, Eneritz Martiarena, pasa desde este 2024 a la historia de la Compañía Olaberria. Y es que allí se tocó por primera vez un día de San Marcial la *Diana de Olaberria*, compuesta por el músico profesional y miembro de la Compañía Olaberria Alberto Ubiria.

Los intérpretes de esta primera diana de la historia fueron, por la sección de pifanos, Javier Oreja (cabo), Alberto Ubiria, Julen Ubiria, Dani Cambón, Gorka Iparraguirre, Yeray Julián, Joxe González, Imanol Celihueta y Fernando García Nieto. Por la de redobles, José Luis Martín (cabo), Mikel Formoso, Ramón Ubiria, Emilio Etxebeste,

Iñaki Merquelanz, Jon Merquelanz y Ander Echeveste. Y por la de parches, Santi Pérez (cabo), Igor Urdangarín y Aitor Planas. Presentes estuvieron también Javier García Nieto (capitán), Iñaki Aguirrezabala (teniente), Martín Tellechea (alférez), Alberto Etxebeste (alférez) e Iñaki Martiarena (banderín), además de familiares y amigos de Eneritz Martiarena.

Tras interpretarla en la casa Gurmendi, la *Diana de Olaberria* también se tocó en Estebenea, lugar de concentración de la tropa, antes de que la compañía arrancara hacia la plaza de Urdanibia.



## Pedro García, nuevo capitán de la Compañía Azken Portu

Pedro Manuel García Riesco, de 42 años, ha sido elegido nuevo capitán de la Compañía Azken Portu en las elecciones celebradas el pasado 14 de septiembre. García siempre ha

desfilado en la Compañía Azken Portu, empezando en 1999 con el txibilito. Entre los años 2014 y 2019 fue cabo banderín. En octubre de ese año, tras ser elegido capitán de la compañía

Tomás Bernal, es nombrado teniente, cargo que ha venido desempeñando hasta este año 2024. Desde la Compañía Olaberria trasladamos a Pedro García nuestra felicitación.



## Gran ambiente en la cena de las cantineras

*Se celebró el 15 de junio en la sociedad Irungo Euskal Kirolak, con la asistencia de 22 cantineras. Siguiendo con la tradición, la cantinera de este año, Eneritz Martiarena, recibió de regalo un abanico de sus predecesoras*

El 15 de junio tuvo lugar en la sociedad Irungo Euskal Kirolak la tradicional cena de las cantineras de la compañía, con arreglo al siguiente menú: jamón ibérico y foie mi-cuit, sopa de pescado, segundo a elegir entre solomillo con pimientos y kokotxas de merluza con gulas, sorbete de limón y tarta de queso manchego. Como es tradición, las cantineras de años anteriores regalaron un abanico a la can-

tinera de este año, Eneritz Martiarena. Asistieron un total de 22 cantineras. Junto a ellas, disfrutaron también de la cena el capitán actual, Javier García Nieto, y los excapitanes Ramón Martiarena y José María Satrústegui, con Iñaki Martiarena y Santi Pérez al mando de los fogones. Y es que, desde hace unos años, es la comisión de la compañía la encargada de organizar esta cena.

### BREVES

#### Alborada

Sobre las 4:30 horas del día 30 sonó la *Alborada* en la casa Gurmendi en honor a Eneritz Martiarena. Esta pieza se ha interpretado muy pocas veces a lo largo de la historia en el barrio.

#### Juani Alcalde

La presidenta del colectivo Emakume Irundarrak, Juani Alcalde, fue la encargada de llevar *Gauargi* en la conmemoración del acto de las antorcheras celebrado el 29 de junio al anochecer.



#### Fiestas de El Carmen

Una representación de la Compañía Lapice, con el capitán Nestor Etxaniz a la cabeza, acudió el 14 de julio a la misa por los difuntos del barrio en la Parroquia de Pentecostés, coincidiendo con las fiestas de El Carmen. Desde el año pasado, debido a la legislación existente, la compañía no puede realizar descargas en el exterior.

#### Reconocimiento

La Junta de Mandos y la Junta del Alarde llevaron a cabo el pasado 13 de junio un acto de agradecimiento a las cuatro asociaciones de mujeres que colaboran en la organización del Alarde. Pagoki, Mugarriluze, Gordezan y Emakume Irundarrak recibieron un pequeño obsequio en la plazoleta CD Bidasoa, así como el caluroso aplauso de todos los presentes.



### Iñaki Campón, nuevo capitán de la Escolta de Caballería

Iñaki Campón De Frutos, de 63 años, ha sido elegido nuevo capitán de la Escolta de Caballería en las elecciones celebradas el pasado 20 de septiembre. Campón empezó a desfilar en

Behobia con la escopeta en 1976, para pasar el siguiente año a Uranzu como txibilito. En 1987 se apuntó a la Escolta de Caballería, desfilando por primera vez en ella en 1997.

Los años en los que le ha tocado rotar ha desfilado con la escopeta en Uranzu. En este último Alarde de San Marcial desempeñó el cargo de alférez en la Escolta de Caballería.



## Parada en el Casino de Irun

*Una representación de la Compañía Olaberria asistió el día de San Pedro a la entrega de banderines, munición y soldada en el Casino de Irun*

Javier García Nieto (capitán), Iñaki Aguirrezabala (teniente), Martín Tellechea (alférez), Alberto Etxebeste (alférez), Iñaki Martiarena (cabo banderín), Santi Pérez (cabo de parches), Jesús Lorenzo (sargento de cola) y Joxe Aramburu (cabo de cola), asistieron en representación de la compañía a la entrega de banderines, munición y soldada a las compañías y unidades que conforman el Alarde de San Marcial. El acto, como es costumbre desde hace años, tuvo lugar en el Casino de Irun, a primera hora de la mañana del día de San Pedro.

Tras ese acto tuvo lugar en la Iglesia de Santa María del Juncal la solemne Misa Mayor, con la interpretación del "Tu Es Petrus" de Eslava durante el ofertorio a cargo del coro parroquial y miembros de otros coros de la ciudad. La Compañía Olaberria también estuvo allí representada, con el capitán, Javier García Nieto, a la cabeza.

## Valoración del Alarde

*La Junta de Mandos y la Junta del Alarde valoraron en el mes de julio todo lo acontecido alrededor del Alarde, en el que han desfilado 6.867 soldados*

En el mes de julio, la Junta de Mandos y la Junta del Alarde, tras hacer las reuniones pertinentes con las compañías, unidades y asociaciones colaboradoras, quisieron valorar públicamente mediante un comunicado el Alarde 2024, en el que como dato reseñable recalcaron que un total de 6.867 soldados partieron desde la plaza de Urdanibia. En el comunicado, y como ya exigiera el General Asier Etxepare en la presentación de las cantineras el 28 de junio en la plaza del Ensanche, se exige "respeto para que todos podamos disfrutar del San Pedro y San Marcial que queremos, el que nos transmitieron nuestros antepasados". Además, en la valoración se incide en que dos años después de la pandemia "podemos decir que el número de participantes y espectadores en todos los actos realizados sigue aumentando, como se pudo presenciar tanto el día de San Marcial como en el Alardealdia, que celebró su 25º aniversario con datos de participación y recaudación de récord y con una comida y posterior celebración única, teniendo por primera vez dos pabellones en Ficoba".

## Nueva página web

*La idea es que esté terminada para final de año y presentarla a finales de 2024 o principios de 2025*

Desde la comisión de la compañía se está trabajando con la idea de intentar tener terminada la nueva página web para final de año. En estos momentos se está terminando de volcar información y se están creando nuevos apartados, con el fin de que la web sea fácil, accesible, dinámica y permita realizar ciertos trámites de manera online. La idea es poder presentarla a la opinión pública a finales de 2024 o principios de 2025.



[www.companiaolaberria.com](http://www.companiaolaberria.com)

✉ CiaOlaberria | [f](https://www.facebook.com/ciaolaberria) ciaolaberria | [▶](https://www.youtube.com/channel/UC...) Compañía Olaberria | [@](https://www.instagram.com/companiaolaberria) companiaolaberria